

Disminuye la morosidad en Chile, pero aumenta en adultos mayores y en el grupo socioeconómico E

PAULINA ORTEGA

Al cierre del primer trimestre de este año se registró una caída de 2,5% anual en la población morosa del país equivalente a más de 4 millones de personas, según el Informe de Deuda Morosa de la Universidad San Sebastián (USS) y Equifax. Esta cifra representa al 25,9% de la población mayor de 18 años.

El decano de la Facultad de Economía y Gobierno de la USS, Alejandro Weber, explicó que estas cifras reflejan que “el número de morosos ha mostrado cierta estabilización en los últimos trimestres, pero recordemos que hoy somos ciegos a la evolución de la mora en salud por el reciente borronazo para el sector en 2023.

La morosidad total del país mostró una caída de los US\$8.772 millones en diciembre de 2023 a US\$8.690 millones en marzo. Esto equivale al 2,97% del PIB. La mora promedio, en tanto, sumó \$2.109.989 en el tercer mes del año, una caída de 0,5% en el trimestre.

El informe muestra que en los primeros tres meses del año los morosos permanentes, es decir, los que llevan al menos 12 meses seguidos en calidad de morosos, crecieron en 3,7%, el mayor aumento en 10 trimestres. Esta categoría suma 2.975.123 morosos. Pese a esto, los morosos intermitentes tuvieron su mayor caída desde marzo de 2023, con una merma de 13,5%.

En detalle, el informe muestra el desempeño por grupo socioeconómico, donde el E sigue aumentando, con un alza de 8,4% llegando a los 179.249 morosos y una mora promedio de \$1.490.009, cifra que representa más de 5 veces el ingreso promedio de este grupo (\$275 mil). Esta cifra subió 9,9% en el último año.

Pese a esto, el grupo D es el de mayor número de morosos. Weber aseguró que “sigue preocupando que haya más de 2,4 millones de personas con compromisos impagos del grupo D; familias con ingresos mensuales de poco más de



\$500 mil, equivalente a más del 60% del total de morosos en Chile. Para contrarrestar esto, que se ha transformado en una lamentable constante, es fundamental retomar los niveles de actividad de nuestra economía para crear más empleos formales, y así mejorar los salarios, especialmente en este grupo de la población”.

El grupo ABCI, por su parte, es el que más ha disminuido en el mismo período, con 11,9%. En tanto, por género, el informe registró que los hombres morosos a marzo de 2024 fueron 1.940.990, una baja de 3,3% anual. Las mujeres en tanto, sumaron 2.104.955 morosas con una disminución de 1,8% en 12 meses.

“Cuando se controla por la población de mayores de 18 años en ambos géneros, se encuentra que hay más mujeres morosas que hombres, lo que representa una brecha del 3,7%”, detalla el estudio. En cuanto al monto promedio de deuda se sigue observando un total mayor en los hombres, sin embargo, la brecha cayó 5 puntos porcentuales en 12 meses, llegando al 86%. Lo anterior debido a que los hombres redujeron la mora promedio a \$2.780.280, mientras

que las mujeres la aumentaron a \$1.491.911.

En esta materia, el director legal y de asuntos corporativos de Equifax Chile, Ignacio Bunster, explicó que “estamos observando hace dos años que la brecha entre hombres y mujeres se va acortando, y la tasa de morosidad en ambos grupos se mantiene estable. Esto puede deberse a una mayor inserción de mujeres en el mundo del crédito formal y bancario lo que les permite acceder a créditos por montos más altos”.

El documento también muestra que entre los más jóvenes ha caído la morosidad. En concreto, los morosos de entre 18 a 24 años cayeron en 37,5% respecto a marzo de 2023, mientras que los morosos de 25 a 29 años, en 18,7%.

No sucede lo mismo con los mayores de 60. El segmento de entre 60 y 69 años aumentó en 5,9%, y los de 70 años o más crecieron en 15,9%. Pese a esto, la mora promedio bajó en casi todos los tramos etarios. La mayor baja trimestral fue en el segmento de entre 25 y 29 años (15%), seguido del tramo de 18 a 24 años (13,9%). El único tramo que aumentó su mora promedio fue el de 30 a 44 años (3,7%).